



Le pluralisme en conflits

Congrès interdisciplinaire international

Les 7 et 8 mai 2010, à Innsbruck



La « neutralité éthique » d'un Etat : une contradiction in adjecto?

Univ.-Ass. Dr. Marie-Luisa Frick,
Institut de philosophie, Université d'Innsbruck

L'originel impératif de neutralité de l'Etat se manifeste comme une émanation du processus occidental de sécularisation, visible par exemple dans l'existence d'une séparation entre les religions et l'Etat. A ce propos, la réflexion critique est la suivante : quelle différence qualitative entre la Weltanschauung (vue métaphysique du monde ayant une conception globale de la vie et de la condition de l'homme dans le monde) religieuse et cette même conception du monde d'un point de vue non religieux justifie de soumettre la première à l'impératif de neutralité étatique et pas la seconde. De fait cette neutralité est de plus en plus pensée et postulée pour cette conception globale de la vie en général ou pour son contenu éthico-légitif en particulier.